

Des gouvernements de et pour les responsables d'évasion d'impôts



Les États-Unis ont un président, Donald Trump, qui est le seul dans l'histoire à ne pas avoir présenté de déclaration d'impôts, sans que cela lui ait attiré le moindre ennui car il vit dans un pays où le système est conçu pour permettre aux plus riches de frauder le fisc.

C'est ce qui se dégage d'un article publié dans le quotidien « The New York Times » par le prestigieux économiste étasunien Paul Krugman, dans lequel il affirme que, je cite : « nous ne sommes pas seulement gouvernés par des responsables d'évasion fiscale, nous avons un gouvernement de responsables d'évasion fiscale et pour des responsables d'évasion fiscale ».

L'auteur de l'article signale qu'il est évident que l'irrespect des engagements envers l'état et envers la population par les plus riches, cause de plus grands préjudices qu'on ne pensait et que cependant il ne se passe rien.

Il existe deux façons de procéder à cette forme de vol. L'une d'entre elles est l'évasion fiscale, une pratique immorale mais pas illégale qui consiste à profiter des brèches des lois pour payer le moins possible. Aux États-Unis ce sont les riches qui légifèrent en prenant bien soin de sauvegarder leurs intérêts et de tous ceux appartenant à leur classe.

L'autre forme est la fraude fiscale qui elle, oui, viole les lois mais qui est punie en de très rares occasions car elle s'accompagne de nombreux mécanismes de corruption.

« La corruption n'est pas subtile, souligne Krugman, bien au contraire, elle est plus éhontée que ce que quiconque ait pu imaginer. Elle est très profonde et elle a pénétré le système politique jusqu'aux plus hauts niveaux.

Bien qu'il ne cite pas de chiffres, il met l'accent sur le fait que les plus riches ne paient pas au moins 25% de leurs impôts et certains plus encore.

Les Européens sont peut-être pointilleux et ils ont des registres approximatifs du coût des trous fiscaux. Une communication sur ce thème présentée en 2017 au Parlement Européen a révélé que l'évasion d'impôts atteint la somme astronomique de 237 milliards d'euros. Ce n'est pas de l'argent qui est volé à l'état mais aux peuples si nous nous en tenons à la définition d'impôts qui les qualifie comme « la part proportionnelle du coût des services publics que chaque personne, naturelle ou juridique, doit payer ».

Ainsi donc, à cause de l'évasion fiscale, les citoyens reçoivent moins de services ou des services de qualité inférieure dans , l'éducation, la santé, les transports, le logement, l'hygiène, l'énergie et d'autres qui sont vitaux pour les couches les plus défavorisées de la société.

Donald Trump était déjà millionnaire à l'âge de 8 ans, pas grâce à son effort personnel, mais parce qu'il a hérité de son père une partie de l'argent qui s'est évadé des impôts. Avec une telle formation, il n'est pas du tout étonnant qu'il ne veuille pas présenter sa déclaration d'impôts.

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/173699-des-gouvernements-de-et-pour-les-responsables-devasion-dimpots>



Radio Habana Cuba